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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; TRABAJADORES DE SALUD PODRÁN EJERCER EN CUALQUIER COMUNIDAD; FELICITA A 

CHECO PEREZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a que los trabajadores de salud podrán ejercer en cualquier comunidad del país 

de forma segura. Indico que a los médicos, los respeta mucho y les dijo que siempre van a contar con el gobierno federal, señalo que están muy 

agradecidos con enfermeras, con médicos, porque actuaron como héroes, como heroínas durante la pandemia. El mandatario recordó que el 

modelo neoliberal descuidó la formación de médicos especialistas y permitió el incremento de la inseguridad, problemáticas que actualmente 

atiende el Gobierno de México con el objetivo de garantizar el derecho a la salud en comunidades alejadas. Adelantó que hoy martes en El Pulso 

de la Salud el secretario Jorge Alcocer Varela dará a conocer detalles sobre incidencia delictiva en ese sector. Asimismo el presidente López 

Obrador llamó a quienes se les otorgaron créditos a la palabra, durante la pandemia entre 2019 y 2020, toda vez que existe un rezago en los 

pagos. Hizo el llamado a todos los que recibieron estos créditos a la palabra para que no dejen de abonar, porque es un crédito que se entregó 

de manera amplia durante la pandemia para apoyar a muy pequeños comerciantes y a la gente que tenía su pequeño negocio, y también a los 

que tenían trabajadores inscritos en el Seguro Social, hasta 10 trabajadores que, a pesar de la pandemia, no los despidieron; entonces, para 

apoyarlos se dieron estos créditos a tres años. Sobre su asistencia a la Cumbre de las Américas, Lopez Obrador comentó que aún hay tiempo, 

y entiende que el presidente Joe Biden no se ha pronunciado al respecto debido a su atareada agenda. Es un asunto que tiene que atenderse, 

porque son teorías completamente opuestas. Nuestros opositores hablan de que en México hay polarización, no, aquí nos abrazamos hasta con 

los opositores, aquí es otra cosa, pero allá en Estados Unidos sí me preocupa la polarización que existe en estos casos. Finalmente felicitó al 

piloto mexicano Sergio ‘Checo’ Pérez  por haber ganado el Gran Premio de Mónaco, de la Fórmula Uno; así como al equipo de futbol Atlas, 

luego de coronarse como el bicampeón del balompie mexicano.  

 

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; SE REÚNE CON SENADORES DE LA REPÚBLICA CHECA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva Olga Sanchez Cordero, recibe en el senado a delegación de senadores de la República Checa. La delegación 

Checa fue encabezada por Tomáš Goláň, presidente de la Comisión de Asuntos Jurídicos y Constitucionales. La legisladora afirmó que el 

sistema de libertades en nuestro país es real, y se consolidó a través de fuertes luchas y movimientos sociales. Admitió que las y los jóvenes no 

saben que estos avances costaron sangre en la primavera de Praga, así como en Francia y México, en 1968, por lo que a veces no aquilatan 

suficientemente estos acontecimientos y sólo a los que luchamos por ellas sabemos de lo que hablamos. La senadora hizo mención del 

Centenario del establecimiento de las relaciones diplomáticas, 100 años que se han caracterizado por el entendimiento y el diálogo. Olga 

Sanchez se congratuló por la próxima presidencia del Consejo de la Unión Europea, que ostentará la República Checa, a partir del segundo 

semestre de este año. Asimismo, recordó que una de las colonias más emblemáticas de la Ciudad de México rinde homenaje al primer presidente 

y fundador de Checoslovaquia, Tomáš Garrigue Masaryk, al darle su nombre a la avenida principal se brindó reconocimiento a su contribución 

en favor de la democracia y el Estado de Derecho. 

  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

31/05/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

SENADOR RICARDO MONREAL; EL PUEBLO RECONOCE A BUENOS GOBIERNOS, PERO TAMBIEN CASTIGAN A LOS MALOS Y 

ESO SE REFLEJARA EN LAS URNAS 

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, insistió que, en los comicios del próximo 5 de junio, donde se renovarán seis gubernaturas, las y los 

ciudadanos refrendarán su respaldo a Morena y al presidente Andrés Manuel López Obrador. Ricardo Monreal dijo que en los procesos 

electorales los ciudadanos premian a los buenos gobiernos y castigan a los malos gobiernos en las urnas. Afirmó que Morena dará una sorpresa 

en los seis estados del país: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo. Señalo que quien ganara estos comicios 

será el Presidente, porque las estructuras partidistas son rebasadas por el movimiento social que él encabeza, y la gente vota por la confianza 

que le tiene a Lopez Obrador y a sus políticas públicas. El presidente de la Junta de Coordinación Política reiteró su llamado para que el Instituto 

Nacional Electoral, así como las instituciones de seguridad como la Guardia Nacional refuercen la vigilancia en Tamaulipas, Aguascalientes y 

Durango, estados en los que se tienen que extremar precauciones. También realizó un exhorto para que la jornada electoral se desarrolle en paz 

y con tranquilidad, para que no se registren incidentes ni se reproduzcan o reciclen viejas prácticas como  la urna incendiada o robada. Finalmente 

Monreal Ávila expresó su preocupación por el Huracán Ágata, que puede entrar a Oaxaca, dijo que tienen que concentrarse, más que en la 

promoción del voto, en la protección civil de las personas, de la población. Viene con categoría 2, esperan que se desvanezca.  

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ; ATENDIÓ A TRABAJADORES CAÑEROS A LAS AFUERAS DE SAN LÁZARO 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con representantes de trabajadores cañeros, 

que demandaban, entre otros temas, el reparto de utilidades y respeto a las cláusulas del contrato ley. En las afueras del recinto legislativo de 

San Lázaro, se llevó el encuentro con los trabajadores cañeros, quienes manifestaron presuntas violaciones en el ámbito laboral por parte de la 

empresa en la que laboran, y que datan de hace más de 5 años. Indico el legislador que por cuestiones de justicia no pueden permitir que esto 

suceda, porque si una empresa tiene utilidades debe pagar conforme a derecho corresponda. Informó que gestionó ante las autoridades del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT) una audiencia programada para hoy martes, a la que acudirán representantes sindicales.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REFORMA POLITICO-ELECTORTAL DESPÙES DEL 5 DE JUNIO  

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, indico que el análisis de la reforma político-electoral enviada 

por el Presidente Andres Manuel Lopez Obrador, dará inicio despuesde pasadas las elecciones del próximo domingo 5 de junio. Informo que 

los grupos parlamentarios han hecho varias propuestas; no obstante, aún no se tiene prevista una reunión de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), la cual preside, para revisar ese tema. Apuntó que en el actual proceso electoral han destacado situaciones que deberán ser analizadas 

en la reforma electoral, como las encuestas, pues reflejan resultados con diferencias muy grandes  entre uno y otro medio. Asimismo señalo que 

es preciso que la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revise si se trata de encuestadoras 

fantasmas y quién las está financiando. Asimismo señalo que de los comicios están saliendo cosas interesantes, indicando que hay encuestas 

en periódicos con diferencias muy marcadas entre un partido y otro. Asimismo, denunció que existe intervención del Gobierno Federal en las 

elecciones locales, violencia de género contra la candidata priista a la gubernatura de Hidalgo, Carolina Viggiano, además de un clima de 

inseguridad en el país que preocupa, tal es el caso, señalo, como la detención de periodistas por un retén, en Badiraguato, Sinaloa, y que el 

Gobierno Federal desestimó en vez de actuar.  

 

MARIO DELGADO; MARA LEZAMA SIN DUDA ALGUNA SERÁ LA PRIMERA GOBERNADORA DE QUINTANA ROO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante su visita a la isla de Cozumel, Quintana Roo, aseguró que el próximo 5 de junio, 

Mara Lezama se convertirá en la primera gobernadora en la historia de dicho estado. Dijo: Mara tiene una vida dedicada al servicio de los demás. 

Por eso es tan querida y reconocida; se respira esperanza aquí en Cozumel, por eso esta alegría tan grande. Es un honor para Morena tener a 

Mara como candidata a la gubernatura, por mujeres como ella, que trabajan a diario por regenerar la vida pública de nuestro país, es que nuestro 

Movimiento es cada vez más fuerte. Subrayó que uno de los principales objetivos del Movimiento Regeneración Nacional es encabezar gobiernos 

honestos, con gobernantes que hagan equipo con el presidente de la República, pero, sobre todo, que tengan lealtad y amor a su gente. Sabemos 

que está por llegar la Transformación a Quintana Roo y no sé ustedes, pero yo ya tengo muchas ganas de ver el equipo que van a hacer, Mara 

como gobernadora y nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador. Imagínense lo que puede lograr Mara al encabezar un gobierno 

honesto como el que hoy tenemos a nivel federal. Mara Lezama representa la mejor opción porque ya demostró que sabe gobernar, que da 
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resultados y que está siempre cerca de la gente. Convocó a las y los quintanarroenses a levantarse en urnas y juntos lograr un voto masivo por 

Morena, pues, dijo, esa será la clave del éxito para que llegue la Transformación a la entidad porque el pueblo unido, jamás será vencido. 

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; DERECHO DE VETO DE LA CONSTITUCIÓN DE 1857, FIGURA QUE HA ESTADO EN LA CARTA 

MAGNA 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Eduardo Ramírez Aguilar, en su participación en la reunion con senadores de la 

República Checa, explicó que el derecho de veto, derivado de la Constitución de 1857, es una figura que ha estado en la Carta Magna, sin 

embargo, no se hace uso de ella de manera recurrente en México.  Por lo que en esta Legislatura hemos tratado de privilegiar el diálogo y la 

concertación política, lo que nos ha permitido tener leyes que pasen por mayoría legislativa, y las 13 reformas constitucionales que se han 

aprobado, se han construido con el consenso de las diferentes fuerzas políticas.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REUNION CON DELEGACION CHECA; DE SUMA IMPORTANCIA ANALIZAR PROCESOS 

PARLAMENTARIOS DE AMBOS PAÍSES 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, del PRD, en la reunión con senadores de la Republica Checa, dijo que es interesante analizar los 

procesos parlamentarios de ambos países, pero en México se habla mucho de tener un gobierno de coalición y en ese esquema resulta 

fundamental un régimen parlamentario o semi parlamentario. Al agradecer el apoyo de México en diversos momentos de la historia moderna de 

su nación, Zdeněk Kubánek, embajador de la República Checa en México, dijo que hacía falta una interacción entre ambos órganos legislativos, 

para reafirmar las relaciones de amistad y cooperación que nos unen en diversos temas, como la diplomacia parlamentaria, la cual, es 

trascendente como los temas económicos, políticos y multilaterales. El senador Mancera, explicó a la comitiva Checa que desde 2018 se dio en 

México un cambio de régimen; es decir, una nueva estructura no sólo institucional, ni en el tema burocrático, sino que tiene que ver con la forma 

de hacer política. Los senadores de la delegación Checa, Jan Holasek, Ondřej Feber y Pavel Kárník coincidieron con sus contrapartes de 

México, en el sentido de que los políticos deben trabajar con una visión en perspectiva y autocrítica para mejorar las formas de gobierno en 

beneficio de las sociedades.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FOCIL; AUSENCIA DE MEXICO EN CUMBRE DE LAS AMERICAS SERIA GRAVE ERROR 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez,dijo que seria un error que el Presidente Lopez Obrador no asista a la Cumbre de las Américas 

en solidaridad a dos países que tienen dictaduras, motivo por el cual el país organizador no les contempló para el encuentro. El legislador advirtió 

que la asistencia de Andrés Manuel López Obrador, a la Cumbre,  evento organizado por el gobierno de los Estados Unidos pone en juego las 

relaciones sociales y comerciales entre ambas naciones. Indico que el gobierno de Estados Unidos decidió no invitar a Venezuela y Cuba porque 

sus gobiernos son encabezados por dictadores, no están de acuerdo en esa forma de gobierno. Tendrá que haber mucha responsabilidad por 

parte de nuestro Presidente y acudir a esa Cumbre de las Américas. El senador Fócil Pérez recordó que el foro tiene por objetivo analizar y 

debatir los problemas y desafíos que enfrenta el continente americano, así como afianzar la integración hemisférica y la responsabilidad nacional 

y colectiva para, así, mejorar el bienestar económico y la seguridad de los ciudadanos de los países participantes.  

 

RICARDO ANAYA; LLAMA A LA OPOSICIÓN IR ENCONTRA DE MORENA Y DE AMLO 

 

El ex candidato presidencial Ricardo Anaya hizo un llamado a los partidos de la oposición y a los ciudadanos en general a cerrar filas contra el 

proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, todo con miras a la elección presidencial de 2024. Pidió a todos los que no creen en el 

proyecto de Morena a unirse. Aseguró que, para 2024, dichas personas serán mayoría en el país, lo cual representaría ganar la elección 

presidencial. Lo que hay que entender es que Morena no es invencible, la clave del triunfo en 2024 es la unidad para frenar la destrucción que 

Morena está ocasionando. Ricardo Anaya aseguró que para ganarle a Morena hay que crear un vehículo de la unidad, para rebasarlos por la 

derecha y por la izquierda. 
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ALEJANDRO MORENO; NO VAN A DOBLARNOS Y TAMPOCO VAN A ASUSTARNOS 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo a Morena y al gobierno 

federal, que ni los doblan ni los asustan. Aquí estamos de frente, con todo, con la razón, con la ley y con la Constitución. En Chetumal, Quintana 

Roo, donde acompañó a la candidata del tricolor a la gubernatura, Leslie Hendricks, en su cierre de campaña, dijo que desde el gobierno arman 

campañas de desprestigio y nos quieren asustar y nos quieren amedrentar, pero aseguró que los priistas siempre estaremos del lado de México. 

En nuestras venas corre la lealtad y el amor por la patria, porque somos ciudadanos que estamos dispuestos a darlo todo para hacer que el país 

retome el rumbo. Nada ni nadie nos va a detener. Alejandro Moreno puntualizó que llegó el momento y la hora de demostrar que los ciudadanos 

sí nos unimos para defender nuestro país, y aseveró que el PRI está listo para darlo todo por México. Consideró que el gobierno federal y Morena 

utilizan a la gobernadora de Campeche, tristemente, para estar sacando este tipo de información ilegal, para empezar, y segundo, falsa y 

calumniosa. El líder nacional del tricolor confió en que, con el apoyo y respaldo de las familias quintanarroenses, y con la fuerza de la militancia 

priista, Leslie Hendricks Rubio será la próxima gobernadora de Quintana Roo, ya que ha hecho una campaña de propuestas y resultados, y 

también de mucho ánimo. 

 

UE; ACUERDAN EMBARGO A COMPRAS DE PETRÓLEO RUSO  

 

Los líderes de la Unión Europea (UE) lograron un acuerdo sobre el embargo a más de dos tercios de sus compras de petróleo ruso, asi lo anunció 

el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. El acuerdo prohibe la exportación de petróleo ruso a la UE. Lo que cubre de inmediato más 

de 2/3 de las importaciones de petróleo de Rusia, cortando una enorme fuente de financiamiento para su maquinaria de guerra. El acuerdo 

anunciado por Michel fue alcanzado al fin de la primera jornada de una cumbre extraordinaria de líderes de la UE en Bruselas, y permite remover 

por el momento un tema de extrema delicadeza que había dejado expuestas grietas entre los países de la UE. El sexto paquete de sanciones 

propuesto por la UE contra Rusia, por la guerra en Ucrania, incluyó la idea de un embargo total al petróleo ruso, pero esa iniciativa la detuvo la 

oposición de Hungría, que teme por su seguridad energética. 
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